## **VILLE DE CACHAN**

## **COMMUNIQUÉ**

## La Ville de Cachan célèbre la participation des habitants et dévoile 16 actions en faveur de la vie locale



Le 29 avril 2024,

Le Théâtre Jacques-Carat a accueilli, jeudi 25 avril 2024, la restitution de la deuxième édition de «Parlons ensemble de Cachan», une démarche de grande ampleur menée auprès des habitants et visant à les interroger sur leurs attentes pour Cachan, aujourd'hui et demain.

En réunissant près de 200 habitants autour d'Hélène de Comarmond, Maire de Cachan, et des élus de la municipalité, cette rencontre a permis une nouvelle fois de démontrer l'intérêt des Cachanaises et des Cachanais pour les actions participatives et le dialogue de proximité qui visent à apporter une écoute active et des réponses concrètes à leurs attentes.

Lancée en 2018 et renouvelée en mars 2024, la démarche «Parlons ensemble de Cachan» a favorisé un échange actif entre les habitants et la municipalité, renforçant plus encore la dynamique participative qui caractérise Cachan. Au total, ce sont près de 40 heures de présence sur le terrain qui ont été recensées par la Ville, près de 700 personnes présentes dans les réunions publiques et près de 2027 questionnaires qui ont été remplis par les Cachanaises et les Cachanais.

Lors de cette restitution, 16 engagements issus de la consultation des habitants ont été présentés par les élus :

- 1. Élaboration d'un plan vert pour s'adapter au changement climatique.
- 2. Plantation de 3 000 arbres et arbustes d'ici 2026.
- 3. Organisation d'un forum autour de la parentalité.
- 4. Développement d'une application permettant aux habitants de signaler les irritants du quotidien.
- 5. Renforcement des mesures liées à la tranquillité publique, à la sécurité et à la prévention.
- 6. Promotion des services publics locaux.
- 7. Intensification des démarches participatives pour améliorer le cadre de vie.
- 8. Lancement du rendez-vous des entrepreneurs avec la Fabrique.
- 9. Poursuite des initiatives en faveur de la jeunesse.
- 10. Soutien aux commerces de proximité et aux ventes éphémères.
- 11. Mise en avant des talents locaux, notamment via une websérie dédiée aux sportifs locaux.
- 12. Organisation d'un rallye sportif et culturel dans la ville.
- 13. Création d'un événement culinaire pour valoriser les talents cachanais.
- 14. Organisation d'un grand bal populaire à La Plaine le 14 juillet.
- 15. Étude de faisabilité pour le développement de transports de proximité.
- 16. Prolongement de l'initiative d'aller-vers pour maintenir un dialogue étroit entre la Ville et les habitants.

Dans son discours de clôture, Hélène de Comarmond a réaffirmé l'importance d'une démocratie ouverte et réactive : « La démocratie, c'est répondre quotidiennement aux réalités des habitants, par une écoute attentive et un dialogue constant. Les propositions des Cachanais, claires et passionnées, guident et enrichissent nos actions. » Elle a aussi remercié les habitants pour leur engagement à Cachan, soulignant que les actions menées répondent directement aux enjeux qu'ils ont eux-mêmes exprimés, comme le changement climatique, la solidarité, la jeunesse la culture ou encore la tranquillité publique. « Ensemble, nous sommes plus forts pour construire l'avenir de notre ville », a conclu la Maire.

La Ville donne rendez-vous à ses habitants dans un an pour un bilan sur l'avancée du déploiement de ces engagements qui visent à faire de Cachan une commune toujours plus inclusive, verte, dynamique et au plus près des préoccupations de ses citoyens.